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Passiamo al quinto punto, Comunicazioni. La parola al signor Sindaco.

Sindaco

Ricordo a chi entra adesso che il tempo che io utilizzo anche se mi dilungo non 

viene  sottratto  alle  comunicazioni,  quindi  l’ora  delle  comunicazioni  parte  dal 

momento in cui io ho finito. Innanzi tutto l’hai già detto tu prima, Elena questa 

sera purtroppo non sta bene, devo dire che in sette anni e quattro mesi è la prima 

volta che manca. Mi dispiace che non stia bene ma è anche giusto che Antonino 

come vicepresidente del Consiglio abbia anche lui la possibilità di svolgere questo 

ruolo per il quale è stato anche votato. 

Innanzi tutto l’ho già detto in riunione capigruppo e lo ripeto oggi anche davanti a 

tutti, sono stato estremamente dispiaciuto quando Stefano mi ha annunciato già 

da un paio di mesi  che aveva intenzione di  dimettersi,  e molto correttamente 

abbiamo anche concordato insieme il momento in cui farlo perché come sapete da 

regolamento  quando  uno  si  dimette  entro  dieci  giorni  bisogna  convocare  il 

Consiglio, e quindi se si dimetteva ai primi di agosto avrei dovuto convocare un 

consiglio entro dieci giorni, per cui molto correttamente ci siamo accordati; è una 

forma di correttezza e di collaborazione che c’è sempre stata in questi sette anni e 

quattro  mesi  anche  con  Stefano  che  lo  ha  contraddistinto  in  tutti  i  consigli 

comunali.  Stefano è sempre stato un ottimo interlocutore,  lo hai  già detto tu 

Michele prima, persona di grande cultura, che ha saputo anche trasferirla su 

questi banchi del Consiglio Comunale con un comportamento e anche un modo 

di esprimersi sempre assolutamente degno del ruolo che ricopriva. Questo glielo 

anche detto e gli deve essere riconosciuto, non solo perché è giovane ma perché 

una sua effervescenza nell’esprimersi, nel portare avanti certe idee, certe cose che 

assolutamente era di pregio, era un valore aggiunto per il Consiglio Comunale. In 

un certo senso io poi mi affeziono anche un po’ ai consiglieri perché la vita del 

Consiglio Comunale, lo dicevo nella capigruppo, a volte all’inizio quando si entra 

le prime volte, ci sono delle schermaglie verbali, che ci devono essere perché ci 



sono delle contrapposizioni, è giusto, che devono essere portate avanti con dei 

modi  di  vedere  e  di  intendere  diversi,  altrimenti  non  servirebbe  il  Consiglio 

Comunale se non ci fossero delle contrapposizioni, però dopo un po’ di tempo si 

impara che questo non è il gioco delle parti, ma è il gioco della democrazia, dove 

ognuno si esprime, si pone, dice le sue ragioni, a volte in modo un po’ più acceso, 

a volte ci sono anche delle divergenze accalorate ma dopo si ritorna nell’alveo di 

quello che è il rapporto amichevole di collaborazione e di discussione come deve 

essere. Quindi dopo le prime volte uno incomincia sa entrare in questa atmosfera 

e il rapporto consiliare diventa un rapporto giusto ma anche più sereno sotto certi 

aspetti. Quindi torno a ripetermi, sono veramente dispiaciuto che Stefano abbia 

dovuto fare questa scelta per motivi suoi familiari, evidentemente non per altri 

motivi tant’è la sua presenza a Roma era diventata sempre più marcata che lo 

metteva anche in difficoltà a svolgere il suo ruolo con la serietà che lo ha sempre 

contraddistinto.  Quindi  auguro a Stefano grande fortuna sul lavoro e come vi 

dicevo anche mai dire mai, magari un domani che ce lo ritroveremo di nuovo da 

queste parti. Saluto Erika Iacoviello che purtroppo  è stata di passaggio veloce, 

ma lei stessa si è riproposta di non demordere ma di esserci di nuovo quando 

sarà  il  momento  giusto  quando  avrà  più  disponibilità,  questo  è  anche  da 

apprezzare perché il  ruolo  del  consigliere  comunale è  un ruolo che io ritengo 

estremamente importante,  è un numero limitato di  persone che è chiamato a 

rappresentare la popolazione, la cittadinanza e quindi è un ruolo che va ricoperto 

anche con una certa disponibilità di  tempo e di  impegno. Non va preso sotto 

gamba,  andare  una  volta  ogni  tanto,  ma  vuol  dire  interessarsi,  non  è  tanto 

l’impegno stesso del consiglio comunale che sono poi le tre ore, ma l’impegno è 

mantenersi sempre informato sulle cose che ci sono, leggere le delibere, leggere le 

determine che vengono fatte dai dirigenti e così via, cioè essere continuamente 

informati sull’evoluzione della politica a livello nazionale, a livello regionale, sulle 

leggi che vengono fatte, è un lavoro abbastanza impegnativo se uno lo vuol fare 

con una certa qualità e un certo impegno. Quindi capisco le scelte che a volte uno 

fa perché capisce che non ha tempo di fare certe cose perché le vuol fare bene,  

questo è assolutamente di rispetto. Con Maurizio ci conosciamo ormai da un po’ 

di anni, è un ragazzo estremamente capace, lo abbiamo visto impegnarsi su più 

settori,  tu li  hai elencati prima, io posso confermare che li  hai affrontati  tutti 

quanti con brillante successo, visti anche dalla mia parte, come amministrazione, 



quindi  sicuramente  avrai  modo  di  dare  il  meglio  di  te  in  questo  consesso 

comunale. Quindi auguri Maurizio per il tuo lavoro che andrai a fare.

Adesso torniamo a quello  che  è  il  mio compito normale,  le  comunicazioni.  Io 

normalmente  per  abitudine  prendo dall’ultimo consiglio  comunale  che  è  stato 

fatto  i  fatti  più  salienti  che  hanno  riguardato  l’amministrazione  e  li  riporto. 

L’ultimo consiglio è stato a metà luglio, il 17 luglio, poi abbiamo avuto la classica 

pausa estiva di tutti gli anni. Negli anni passati avremmo dovuto fare un consiglio 

entro la fine di settembre per gli equilibri di bilancio, quest’anno gli equilibri di 

bilancio con la nuova legge li  abbiamo approvati  a luglio e quindi  il  consiglio 

comunale anche se non si è fatto entro fine settembre è avvenuto il 2 ottobre 

perché le scadenze delle variazioni di bilancio sono quelle. 

Partiamo con agosto,  dal  4  al  20 abbiamo avuto la  solita  manifestazione che 

ormai è da 8 anni che si ripete, “ballando sotto le stelle”, un’iniziativa impostata 

dall’amministrazione  ma  gestita  come  volontariato  dal  centro  anziani,  che  la 

segue con la sua presenza tutte le sere con tutta la parte dell’organizzazione. 

Quindi grazie al centro anziani, quest’anno c’è stato solo una serata che ha fatto 

brutto tempo mentre tutte le altre serate sono state con tempo bello, a differenza 

dell’anno  scorso  che  purtroppo  il  tempo  era  inclemente  quest’anno  c’è  stato 

decisamente un gran caldo. Grazie alla Croce Bianca che era sempre presente, 

grazie  alla  Protezione  Civile,  parliamo sempre  di  volontariato,  di  persone  che 

prestano la loro opera per fare in modo che altri possano divertirsi,  la Polizia 

locale  e  i  Carabinieri  che  hanno  tutte  le  sere  collaborato  perché  il  tutto  si 

svolgesse in sicurezza senza problemi. 

Abbiamo avuto  sempre  una  presenza  media  di  circa  400 persone,  quindi  un 

ottimo  successo  come  tutti  gli  anni;  è  l’unica  manifestazione  che  si  fa 

normalmente  nel  mese  di  agosto  perché  in  quel  periodo  delle  due  settimane 

centrali in tutti gli altri Comuni hanno già fatto tutte le iniziative che facevano per 

cui non c’è più niente e molti vengono da noi. Quest’anno forse c’era un Comune 

che forse ha fatto qualcosa dalle parti di Rivoli. Hanno fatto una raccolta di fondi 

che  sono  andati  in  beneficenza  e  quindi  anche  grazie  a  coloro  che  hanno 

collaborato. 

Il 27 c’è stato un incontro a Torino, io purtroppo ero in ferie quella settimana e mi 

è dispiaciuto non partecipare ma è andato il vicesindaco l’assessore Mana, c’era 

un incontro a Torino con il Ministro Del Rio, un incontro fortemente voluto anche 



dal Ministro proprio per andare a puntualizzare quello che era stato un piccolo 

inconveniente  che  era  successo  all’interno  del  CIPE  quando  avevano  fatto  lo 

stanziamento della cifra delle opere di compensazione legate alla Torino-Lione, il 

CIPE si era basato sulla che era la procedura standard del 2% mentre invece gli 

accordi presi tra l’Osservatorio e la Regione erano diversi; il Ministro Del Rio è 

venuto,  ha  colmato  questo  errore  che  era  venuto  sui  giornali  come  se 

l’Osservatorio avesse bleffato, ha garantito che questo era un errore interpretato 

dal CIPE e quindi sarebbe stato sanato tranquillamente e lo stanziamento era 

quello  che  era  stato  promesso  e  concordato.  Quindi  io  non  mi  devo  fare  un 

antidoping prima di parlare ma ho parlato bene, magari si fa una TAC qualcun 

altro. 

Il 12/9 c’erta la biblioteca “nati per leggere”, ne parlerà dopo l’assessore Mana; il  

13/9 c’è stata la festa della FIDAS; come tutti gli anni una festa ben fatta. La 

FIDAS è veramente un’associazione importante sul nostro territorio, associazione 

che ormai da tantissimi anni si adopera, è sempre fra le più importanti di tutta la 

zona per il  compito che svolgono, gestita bene, è un’associazione che tende a 

crescere sia come donazioni che come volontariato. Quindi una bellissima festa 

annuale che non è solo un momento per fare festa ma anche per rinnovare i  

valori  dell’associazione  che  devono  essere  raccolti  da  un  numero  maggiore 

possibile di persone. 

Il 15 settembre c’è stata una conferenza dei Sindaci dell’ATO 3 a Pinerolo dove il 

dott. Boraso che è il direttore generale del ATO 3 ha presentato l’atto aziendale 

che  adesso  viene  esaminato e  approfondito  sia  dalle  parti  sindacali  che  dalle 

amministrazioni. 

Il 17.9 c’è stato un concerto dell’Unitre al Teatro Sandro Pertini, il primo della 

stagione, molto bello; l’Unitre quest’anno è l’associazione che si è impegnata in 

primis sulla rievocazione della prima guerra mondiale, quindi questo concerto era 

un po’ l’apertura di una serie di incontri che l’Unitre farà nei sabati a partire già 

da domani per sei  o sette incontri,  dove verrà approfondita la questione della 

prima guerra mondiale ma non solo vista in forma storica, ma anche in forma 

sociale, cioè tutto quello che è stato che si è mosso dietro il fenomeno della prima 

guerra mondiale,  cosa ha voluto dire per la gente,  cosa ha voluto dire  per la 

società,  la  figura della  donna che era  una delle  tematiche  più importanti  nel 

conflitto della prima guerra mondiale, le donne che erano rimaste da sole nelle 



città perché tutti gli uomini erano al fronte, la donna non aveva ancora raggiunto 

certi  livelli  di  occupazione  nelle  fabbriche  ma  era  ancora  vista  come  figura 

femminile all’interno della cucina; le donne invece hanno dovuto rimboccarsi le 

maniche ed entrare loro nelle fabbriche e sostituire i mariti che erano al fronte. 

Quindi anche un fenomeno sociale che ha dato forte spunto nella negatività di un 

conflitto ma anche un forte spunto dell’emancipazione femminile e una conquista 

da parte della donna. Questo era uno dei tanti argomenti che verranno trattati 

nel  corso di  queste conferenze.  Sono conferenze fatte  di  sabato pomeriggio al 

centro  culturale  da  parte  dell’Unitre  che  si  è  impegnata  veramente  molto  su 

questa cosa. In primis il geometra Sergio Maddalena, un nome che a molti non 

dirà niente ma per chi come me conosce un po’ bene la storia di Orbassano è 

stato consigliere comunale, assessore, persona di spicco nell’ambito del Comune 

di  Orbassano,  e  oggi  avendo  un’età  un  po’  avanzata  ha  ancora  voglia  di 

impegnarsi in queste cose e attraverso l’Unitre si è impegnato su questa serie di 

conferenze. 

Il 19 settembre c’è stata la Festa dello sport - ne parlerà poi l’assessore Mana - il 

25 c’è stato a Torino un momento molto toccante, si è scoperta una targa in via 

Cibrario 19 a Torino dove c’era la casa natia del Cardinale Carlo Maria Martini,  

c’è  stata  una  piccola  cerimonia  prima  alla  presenza  di  Fassino  e  di  molte 

personalità tra cui tante persone che avevano avuto modo di conoscerlo, poi è 

stata scoperta questa targa sulla  via in via Cibrario 19 dedicata al  Cardinale 

Martini. Non tutti sapranno che il Cardinale Martini ha vissuto anche abbastanza 

ad Orbassano perché in via Martini c’è la villa Martini che era la villa estiva della 

famiglia; loro vivevano a Torino ma d’estate si trasferivano qui, una volta non si 

andava in ferie al mare ma ci  si spostava un po’ di  chilometri e si andava in 

campagna. La città di Orbassano è anche molto legata alla figura della famiglia, 

non solo del Cardinal Martini che più volte è ritornato, c’è anche la tomba di 

famiglia  al  cimitero di  Orbassano,  ma il  padre  ed il  fratello  sono stati  anche 

Sindaci di Orbassano nel corso anni. Quindi una famiglia di una certa rilevanza, 

non solo per il Cardinale ma di una certa importanza per Orbassano.

Il  26/9  c’è  stato  “Porte  aperte  in  biblioteca”,  lascio  parlare  anche  questo 

all’assessore Mana; il 27 c’è stata la festa a Stupinigi, noi abbiamo partecipato; è 

stata una bella festa, è il secondo anno che la fanno, l’Associazione “Stupinigi è”  

realizza questa festa dove si ricorda che Stupinigi in questi anni produce anche 



una farina, fanno un pane, ci sono delle vigne nell’ambito dei poderi di Stupinigi e 

viene  prodotto  anche  un  vino.  C’è  una  serie  di  prodotti  che  vengono  fatti 

all’interno del podere, della cascina; il territorio di Stupinigi è abbastanza vasto e 

una grossa parta ce l’ha Nichelino, all’interno della quale ci sono le cascine e la 

palazzina, poi una fetta ce l’ha Orbassano verso Tetti Valfrè e un’altra fetta ce l’ha 

Candiolo dalla parte del Centro Ricerche di Candiolo. Recentemente come sapete, 

dall’anno scorso abbiamo messo in piedi fra i tre Comuni che sono titolari della 

territorialità del parco un accordo di programma poi sottoscritto anche dai tre 

Comuni  confinanti  Beinasco,  None  e  Vinovo  per  la  valorizzazione  del  parco. 

Valorizzazione del parco alla quale Torino vuole aderire, l’altro giorno eravamo a 

Torino, purtroppo era morto Ingrao e Fassino era a Roma al funerale e hanno 

soppresso il  volo  aereo e  abbiamo dovuto saltare l’incontro e  ci  aggiorneremo 

probabilmente la prossima settimana. La città di Torino entrerà in questo accordo 

di programma insieme all’Ente Parco proprio per fare in modo di spingere sulla 

Regione e se riusciamo anche con dei progetti europei per valorizzare appieno il 

parco di Stupinigi; non sono più i tempi dei grandi finanziamenti tipo Mandria o 

tipo Venaria,  ma meno male che qualcosa si  può ancora fare,  non da ultimo 

spingere sulla città metropolitana perché completi la strada che passa vicino a 

Tetti Valfrè, così chiamata la circonvallazione di Borgaretto, che permetterà la 

chiusura  definitiva  della  viabilità  dentro  il  parco,  che  rappresenterà  in  quel 

momento il salto di qualità per riuscire a valorizzare pienamente il parco perché 

fino a che abbiamo un passaggio di macchine dentro questo evidentemente non si 

può fare. Nel momento in cui sarà finita la circonvallazione di Borgaretto allora in 

tutta l’area intorno al parco la viabilità sarà chiusa alle macchine ma ci sarà solo 

più una viabilità a piedi, in bicicletta o a cavallo e allora si comincerà una vera 

valorizzazione del parco. Purtroppo quella strada ha avuto un po’ di problemi, nel 

frattempo  era  praticamente  finita,  alla  Provincia  è  subentrata  la  città 

metropolitana, i fondi si erano ridotti tantissimo e la strada è rimasta un po’ nel 

limbo,  hanno  costruito  la  massicciata  ma  manca  tutto  il  resto,  e  stiamo 

spingendo per fare in modo perché tutto questo venga finito. 

Alcune  informazioni  sui  cantieri  di  lavoro  vi  dirà  qualcosa  l’assessore  Puglisi 

perché stiamo partendo. Via Allende, il famoso ex Quezzal, il centro di quartiere 

di via Allende, mi dicevano che a giorni dovrebbero finire i lavori la cooperativa 

Coesa  e  quindi  aprire  il  centro,  centro  che  avrà  poi  una  doppia  funzione: 



un’attività di supporto per dei ragazzi portatori di handicap non gravi, con un 

accordo loro sono convenzionati con il CIDIS quindi fanno un lavoro con il nostro 

Consorzio assistenziale e nella convenzione che noi abbiamo fatto con loro, dalle 

quattro alle nove di sera lo presidiano come centro di quartiere. Le loro attività 

finiscono poi alle quattro di pomeriggio e dalle quattro di pomeriggio alle nove di 

sera ce lo tengono aperto come centro di quartiere, sperando che poi rinasca di 

nuovo un’associazione di quartiere che si voglia in un certo senso autogestire in 

quegli orari.

Volevo  fare  una  veloce  disamina  di  quelli  che  erano  i  tantissimi  lavori  che 

abbiamo in corso come informazione; una cosa importante, saranno organizzate 

tre mattinate, tre convegni, tre momenti di incontro e di approfondimento il  7 

ottobre, l’8 ottobre e il 9 ottobre, rispettivamente il 7 per le scuole elementari al 

Teatro Pertini, l’8 per le scuole medie sempre al Pertini e il 9 per le superiori  

all’auditorium Amaldi Sraffa. Un’altra serata sarà organizzata sabato 10 alle 21, 

sempre al Pertini per gli  adulti.  Cosa sono queste serate? Sono una parte del 

PAES. Vi ricordate cosa è il PAES? È il  patto dei Sindaci sul contenimento, il  

famoso 20, 20, 20 riduzione di CO2,  minor consumo di carburanti a favore di 

energia  rinnovabile,  eccetera,  al  quale  patto  dei  Sindaci  aveva fatto  seguito  il 

PAES che era il piano delle azioni da mettere in atto da parte dei Comuni per 

raggiungere gli obiettivi che entro il 2020 sono stati concordati in questo progetto 

nell’ambito  del  PAES  all’interno  del  quale  c’è  anche  l’informazione, 

nell’informazione ci sono dei momenti che devono essere rivolti sia alle scuole che 

agli  adulti  dove  verrà  fatto  insieme  a  cinema  ambiente  una  proiezione  non 

catastrofica come si faceva una volta, ma un film dove si fanno vedere delle cose 

per andare a commentare alla fine dei comportamenti evidentemente non corretti 

che nella  proiezione si  vedono.  Collaborerà  con noi  Lega Ambiente per  questi 

incontri;  chiaramente  gli  incontri  e  le  proiezioni  saranno  dosate  in  base  al 

pubblico, cioè quelle che facciamo per le elementari saranno in un certo modo, 

quelli  nelle  medie  e  per  i  più  adulti  in  altro  modo,  di  conseguenza  gli 

approfondimenti  che  verranno  fatti  avranno  anche  loro  un’impostazione 

caratterizzata  in  funzione  dell’interlocutore.  Nella  scuola  Gramsci  voi  sapete 

abbiamo fatto un intervento abbastanza massiccio, il  costo dell’intervento è di 

700.000 euro; è stato appaltato in primavera, abbiamo dato il via ai lavori prima 

delle ferie e siamo riusciti a fare la sostituzione di tutti i serramenti della scuola 



Gramsci.  La  scuola  elementare  Gramsci  è  una  scuola  abbastanza  grossa,  i 

serramenti erano veramente tanti e per l’apertura della scuola sono riusciti ad 

entrare tranquillamente senza problemi con tutti i serramenti sostituiti. Sono in 

corso invece modifiche alla copertura, dove verranno fatte delle coperture con non 

solo più tetto piano ma con delle lamiere coibentate in modo da andare a ridurre 

un po’ i problemi dei tetti piani ed aumentare la coibentazione; è un intervento 

finalizzato  al  contenimento  energetico.  In  questo  momento  stanno  ancora 

lavorando sui tetti ma la scuola è perfettamente funzionante, quindi un ottimo 

risultato  è  quello  di  essere  riusciti  a  fare  un lavoro di  queste  dimensioni  nel 

periodo  della  chiusura  delle  scuole.  Per  la  Leonardo  da  Vinci  voi  sapete  che 

avevamo il bando in corso, si è concluso il bando, c’è un partecipante per fortuna, 

e adesso verrà fatta la procedura di verifica di tutti i requisiti, dopodiché verrà 

aperta la busta e vedremo se si riuscirà ad assegnare questo lavoro.

Il Parco Vanzetti: la realizzazione della recinzione è in corso, la recinzione veniva 

pagata a scomputo da chi stava costruendo delle palazzine, stanno realizzando la 

recinzione  dopodiché è  stato  fatto  il  bando e  assegnati  i  lavori  alla  ditta  che 

procederà per realizzare il completamento del Parco Vanzetti. Voglio ricordare che 

nel  Parco  Vanzetti  c’è  tutta  la  messa  in  sicurezza  del  comparto  arboreo,  la 

valorizzazione della  componente arborea ed arbustiva,  l’impianto di  irrigazione 

per le aree arbustive e i nuovi impianti, la viabilità pedonale interna, gli accessi al 

parco da Strada Volvera, adesso c’è già il  cancello, deve essere realizzato uno 

scivolo perché c’è un dislivello di  circa un metro da Strada Volvera, oltre allo 

scivolo  poi  delle  scalinate  per  entrare,  mentre  invece  nella  parte  dietro  nella 

nuova viabilità che viene fatta ci sarà poi l’accesso per gli eventuali mezzi per le 

manutenzioni per i lavori più un accesso laterale da Via Ferraris per l’accesso 

pedonale. La realizzazione di un’area multifunzionale con una tettoia perché il 

Parco Vanzetti ha l’obiettivo di essere un parco didattico, perché ci  sono delle 

piante  di  pregio  che  il  vivaio  non  aveva  più  venduto  che  sono  continuate  a 

crescere e sono rimaste lì, e quindi è opportuno fare un momento al servizio delle 

scuole  dove  c’è  una  tettoia,  dove  verranno  illustrate  tutte  le  specie  arboree 

esistenti  nel  parco  riportate  all’interno  della  tettoia  su  una  parete  su  delle 

fotografie dove si può fare anche lezione ai ragazzi per mostrare tutte le specie 

esistenti nel parco. 

Il parco dovrà chiaramente essere chiuso alla sera e aperto al mattino e quindi 



stiamo cercando un’associazione ambientalista  che  abbia  voglia  di  impegnarsi 

non tanto per fare pulizia ma almeno la chiusura alla sera e l’apertura al mattino 

per evitare entrate non gradite nel parco nelle ore notturne. Inoltre la messa in 

opera  di  sedute  e  arredi  per  l’inserimento  di  una  fontanella  in  ghisa,  la 

predisposizione dell’impianto di illuminazione, e quindi tutta una serie di opere 

che fanno riferimento a questa gara. Chi è andato al centro culturale, a teatro in 

questi  ultimi  giorni  ha  potuto  vedere  che  è  stato  realizzato  un  intervento  di 

restyling  completo  nell’entrata,  oltre  alla  tinteggiatura  è  stato  rifatto  un 

controsoffitto con inserimento di nuove luci, non più i neon come prima ma luci 

inserite  nella  controsoffittatura  decisamente  più  gradevoli,  l’estetica  l’avevamo 

curata tre anni fa, adesso siamo riusciti a fare anche l’entrata, la parte interna 

con  le  sedie  l’avevamo  cambiata  anche  quella  alcuni  anni  fa;  cerchiamo  di 

mantenere il teatro con una sua dignità in modo che venga apprezzato da chi lo 

frequenta,  ed  è  anche  abbastanza  frequentato  perché  quando  facciamo  la 

stagione concertistica e le serate di teatro viene tantissima gente e anche molti da 

fuori  –  molta  gente  da  Alpignano,  Pianezza,  quando  facciamo  la  stagione 

concertistica  –  siamo  forse  l’unico  Comune  che  fa  ancora  una  stagione 

concertistica, perché è impegnativa e costosa, e quindi abbiamo molta gente da 

fuori, e abbiamo a volte problemi a fare aggiungere delle sedie con le limitazioni 

delle norme di sicurezza. 

È  in  corso  il  taglio  dell’erba,  l’assessore  Gallo  in  questi  giorni  sta  seguendo 

attentamente che non venga dimenticato niente, ogni tanto andiamo a fare dei 

sopralluoghi per vedere di riuscire a completare tutto il territorio. 

Nella  scuola  Fermi  è  in  corso  il  rifacimento  completo  della  palestra,  degli 

spogliatoi e dei bagni, quindi vengono ristrutturati completamente la palestra, i 

bagni e gli spogliatoi, la pavimentazione della palestra, eccetera. La palestra della 

Fermi sarà completamente nuova, è un investimento di 135.000 euro. 

Lo stesso discorso per la Leonardo da Vinci, sono già stati assegnati i lavori, voi 

sapete  del  problema che c’era  stato sulla  scopertura della  palestra  che aveva 

creato anche dei problemi sulla muratura, è già stata individuata la ditta che ha 

fatto la gara, e in questi giorni partiranno i lavori, quindi speriamo entro breve 

tempo di riuscire a sistemare anche questo problema.

L’asilo nido Il Batuffolo: sono stati realizzati dei lavori sugli esterni, sono stati 

rifatti  completamente  gli  esterni,  sostituiti  molti  giochi,  rifatto  tutto  il  manto 



erboso, è stata tolta una pianta un po’ pericolante molto grossa che ha smosso 

molto terreno, sono stati installati giochi nuovi, è stata rifatta la pavimentazione 

del cortile con le caditoie nuove, un intervento di restyling esterno per un totale di 

61.000 euro. Mercoledì sono andato a fare un sopralluogo, stavano stendendo gli 

ultimi rotoli di erba su un piccolo angolo dove mancava ancora, quindi penso che 

ora sia completamente finito.

Il cimitero: siamo ancora in attesa purtroppo di un parere che abbiamo dovuto 

chiedere al garante della legalità Cantone perché mentre avevamo la gara in corso 

è uscita una norma di legge retroattiva che ci ha messo in difficoltà su alcune 

cose,  esponendoci  a  dei  ricorsi,  abbiamo fermato tutto  e  abbiamo chiesto  un 

parere al garante della legalità. Nel frattempo c’era un problema sul blocco di 

loculi,  quello  costruito  nel  2008/2009,  quello  verso  il  campo  sportivo  di  via 

Nazario Sauro, dove nella balconata del primo piano c’erano dei lucernari con 

delle infiltrazioni d’acqua che si infilavano sotto il pavimento e colavano lungo la 

parete macchiando le lapidi delle tombe del piano sottostante; abbiamo rifatto 

completamente tutta la pavimentazione e dovremmo aver risolto il problema. È 

stato un lavoro abbastanza impegnativo. 

C’è la comunicazione sul sito, parte il 1° ottobre dell’asfaltatura, poi se il 5 piove 

partiranno il 6, non è quello il problema, di alcune strade di cui vi do l’elenco; in 

alcuni casi vengono fatti solo dei tratti, in altri tutta la strada: via Liguria, via 

Pendina,  via  Gioberti,  via  Gorizia,  via  Fratelli  Bandiera,  via  Circonvallazione 

Interna, per un importo complessivo a bando di gara di 260.000 euro, poi con il 

ribasso d’asta si procederà a fare ancora alcuni altri interventi necessari. 

Altra cosa importante, è stata rifatta completamente, ampliata e messa a norma 

tutta  la  cucina  della  Gramsci,  ho  fatto  un sopralluogo  l’altro  giorno,  stavano 

lavorando,  è una cucina bellissima,  funzionale,  fatta  veramente bene.  Era un 

lavoro di cui doveva farsene carico la ditta che aveva vinto la gara della gestione 

dei pasti, il lavoro è stato eseguito a dovere e se qualcuno di voi avrà occasione di  

andarlo a vedere è veramente una bella cucina.

In questi giorni stanno finendo di dipingere tutte le strisce bianche pedonali sul 

territorio;  il  taglio  dell’erba l’ho già detto,  abbiamo tanti  lavori  in  corso,  è un 

impegno  molto  forte  per  il  nostro  ufficio  tecnico  che  va  ad  assommarsi  alla 

gestione dei cantieri di lavoro che gravano per la maggior parte sull’ufficio tecnico 

da parte dei nostri dipendenti. Vi faccio anche distribuire alcune note informative 



sull’andamento della Torino-Lione e sullo scalo merci di Orbassano; alcune cose 

importanti  che se avete  voglia  di  dare uno sguardo e di  leggerle,  vanno nella 

direzione della mozione che avevamo fatto in consiglio, confermando tutto quanto 

avevamo scritto e avvalorando le nostre scelte. 

Per adesso grazie.

Presidente

Ringrazio il signor Sindaco. Ha chiesto la parola l’assessore Mana ne ha facoltà, 

grazie.

Assessore Mana

Grazie  Presidente.  Come ha già  accennato il  Sindaco  questo settembre  siamo 

partiti con tutta una serie di iniziative. Il 12 settembre c’è stata la festa dei nuovi 

nati in biblioteca, un’iniziativa dello SBAM dove vengono invitati tutti i nati del 

2014  proprio  per  conoscere  la  biblioteca,  vengono  fatte  una  serie  di  letture 

animate di giochi con i bimbi che in questo caso sono molto piccoli, viene offerta 

una  merenda.  È  un’iniziativa  che  viene  sempre  molto  apprezzata,  quest’anno 

circa 30/35 famiglie sono venute durante il pomeriggio del 12 settembre. Il 19 

settembre,  la  festa  dello  sport,  direi  un  altro  successo,  hanno  partecipato 

praticamente  tutte  le  associazioni  sportive  di  Orbassano,  il  fatto  di  farla  a 

settembre era stato anche un voler fare pubblicità alle varie associazioni, in modo 

che potessero in qualche modo far conoscere le proprie attività. È stata molto 

partecipata sia dalle associazioni stesse, sia direi dalla popolazione che si fermava 

in piazza a guardare tutte le varie attività sportive comprese anche quelle dei 

disabili  che anche quest’anno avevamo voluto.  Nel  frattempo durante la  festa 

dello sport abbiamo effettuato anche la premiazione del contest fotografico “un 

attimo per lo sport”, che era una serie di fotografie sportive di qualità, per chi le 

ha viste devo dire che effettivamente erano delle foto che non si  fanno tutti  i 

giorni,  un book fotografico che ogni associazione sportiva che aveva aderito a 

questa cosa aveva, ha vinto un ragazzo di Trana, avevamo messo in palio un i-

pad ed è stato un concorso anche molto apprezzato. Sempre collateralmente alla 

festa dello sport c’è stata una mostra sullo sport a Orbassano presso la Società 

operaia  di  mutuo  soccorso  di  via  Giolitti;  c’erano  molte  foto  dello  sport  in 

Orbassano a partire addirittura dagli anni ’20 e c’era una chicca che a me ha 



colpito  molto  perché  un  orbassanese  che  alcuni  anni  aveva  fatto  una  sella 

particolare per la bicicletta, per il ciclismo, l’aveva mandata a Fausto Coppi, il 

quale Fausto Coppi  aveva risposto con una lettera che era presente a questa 

mostra al dicembre del 1959 dicendosi molto interessato al prototipo di questa 

sella. Purtroppo Fausto Coppi è poi morto il 2 gennaio del 1960 quindi questa 

sella dell’orbassanese è rimasta lì e non è stata poi sfruttata. Quindi festa dello 

sport alla sera c’è stato il Mulino d’Arte che ha proposto uno spettacolo al nostro 

Teatro Pertini, Drop shot che era uno spettacolo teatrale per chi l’ha già visto di 

argomento sportivo.  Dopodiché abbiamo avuto il  26 di settembre il  “bim bum 

sbam”,  questo  era  il  titolo  di  porte  aperte  in  biblioteca;  doveva  essere 

nell’intenzione originario dello SBAM cioè del sistema bibliotecario metropolitano 

un’apertura  di  tutta  la  notte  della  biblioteca  ma  diventava  effettivamente 

abbastanza ingestibile per cui abbiamo deciso di aprire dalle 17 fino alle 24, c’è 

stata  tutta  una  serie  di  iniziative,  le  più  apprezzate  sono  state  quelle  del 

pomeriggio dove c’era anche qui per i bimbi una serie di letture animate; c’è stata 

molta partecipazione fino verso le sette/le otto, alla sera c’era la presentazione di 

un libro sulla montagna e anche lì c’è stato qualcuno che ha partecipato. 

Sempre  il  26  di  settembre  c’è  stato  l’open  day  del  teatro  dove  le  nostre 

associazioni  teatrali  che  lavorano  qui  a  Orbassano,  quindi  il  Mulino  ad  arte, 

Apotema,  la  Compagnia  le  Anfore  dell’Oratorio,  la  Società  popolare  di  mutuo 

soccorso, i Giaculè e la scuola di recitazione Spazio Arte, e mi sembra di averli  

letti tutti e non vorrei aver dimenticato nessuno, hanno proposto delle esibizioni 

in piazza per tutto il pomeriggio, e alla sera c’è stato sempre il Mulino ad Arte che 

ha fatto gratuitamente per la popolazione uno dei loro spettacoli e cioè Level up e 

devo  dire  che  c’erano  almeno  50/60  persone  che  sono  venute.  Mi  preme 

sottolineare anche tutto questo discorso del teatro perché come già gli anni scorsi 

comunque riproporremo intanto le stagioni teatrali, quindi quella di Mulino ad 

Arte  che  inizia  adesso  il  22  ottobre,  quella  della  Società  popolare  di  mutuo 

soccorso, e quella di Apotema che sarà poi nella primavera del 2016 con il teatro 

del Camaleonte. Mi preme sottolinearlo perché il Mulino ad Arte ad esempio ci fa 

anche tutti i laboratori nelle scuole e la scuola teatro, e l’anno scorso sono venuti 

in contatto con il teatro 1000 ragazzi delle scuole di Orbassano e mi sembra una 

cifra degna di tutto rispetto. 

Il 22 settembre c’è stato il primo incontro dei Martedì della salute, c’è stato un 



incontro  con  il  dottor  Pozzi  con  un  insegnate  di  educazione  fisica,  uno 

psicomotricista  e  delle  psicologhe  sullo  sport  nelle  varie  attività  della  vita. 

Abbiamo di nuovo ricominciato con i Martedì della salute. Ci sarà un incontro ad 

ottobre, un altro a novembre e poi vedremo di riproporre qualcosa in primavera. 

Ho terminato, ringrazio.

Presidente

Ringrazio l’assessore Mana. Ha chiesto la parola l’assessore Puglisi, ne ha facoltà, 

prego, grazie.

Assessore Puglisi

Grazie Presidente. Alcune comunicazioni su cose che peraltro avevamo già avuto 

modo  di  discutere  in  consiglio  comunale  la  volta  scorsa  e  anche  un 

aggiornamento su quanto è successo negli ultimi mesi. Partendo dai discorsi che 

abbiamo  già  affrontato  in  consiglio  comunale  con  un  ordine  del  giorno 

particolarmente  in  riferimento  alle  slot  machines  stiamo  proseguendo  nella 

richiesta  dei  dati  alle  associazioni  del  territorio,  all’ASL,  al  CIDIS  e  per  i  

sopralluoghi dei Vigili e dei Carabinieri per avere della documentazione su cui poi  

iniziare un ragionamento. Quindi man mano che avremo tutta la documentazione 

poi sarà cura della commissione competente magari convocare una riunione ed 

iniziare un discorso. Per quanto riguarda invece il tema delle politiche del lavoro 

che  richiamava  prima il  Sindaco,  lunedì  partiranno i  cantieri  2015/2016;  c’è 

stato il primo bando finanziato dalla Compagnia di San Paolo con 35.800 euro 

più 88.000 euro di  risorse del  Comune;  a queste verosimilmente andremo ad 

aggiungere in seguito della variazione di bilancio che faremo dopo con uno storno 

da un capitolo all’altro sempre in tema di politiche sociali faremo un’integrazione 

e andremo ad aggiungere 49.000 euro per un totale di domande che prenderemo 

in considerazione o meglio dei cantieristi di 70 posti. Quindi il totale dell’impegno 

sia del Comune che di Compagnia di San Paolo per quest’anno è di 162.800 euro, 

come ho detto prima 35.800 sono di Compagnia di San Paolo, la restante parte 

invece  sono risorse  dell’amministrazione comunale.  Le  domande presentate  in 

questa prima fase dei cantieri sono state 125, andando poi ad escludere chi aveva 

già fatto il cantiere di lavoro nel corso di quest’anno i nuclei familiari in realtà le 

domande  sono  poco  più  di  una  settantina,  quindi  sostanzialmente  con 



l’integrazione  andremo  probabilmente  a  recepire  tutte  le  richieste  che  sono 

pervenute. Verosimilmente comunque a inizio del prossimo anno riapriremo poi il 

bando per il cantiere per eventuali integrazioni e modifiche che vi saranno. Per 

quanto riguarda invece il tema della casa che se non ricordo male aveva sollevato 

il Presidente qualche consiglio fa, do un aggiornamento: allo stato attuale vi sono 

dieci  nuclei  familiari  in situazioni di  emergenza abitativa, i  tre sono gli  sfratti 

imminenti che vengono comunque sistemati o in alloggi di social housing quelli di 

Strada Volvera perché due sono ancora liberi,  e  poi  si  stanno liberando varie 

unità sia del CIT per quanto riguarda l’emergenza abitativa ma anche in case 

ATC, quindi sostanzialmente la situazione è sotto controllo.

Nel corso dell’anno 2015 vi sono state sei assegnazione di alloggi, tre da bando e 

tre in emergenza abitativa nelle case ATC più quattro nel social housing di Strada 

Volvera. È in corso il bando per il sostegno alla locazione dal 14 settembre al 14 

di ottobre; per quanto riguarda il bando riferito allo scorso anno su 112 domande 

presentate ci sono stati 93 beneficiari, o meglio i beneficiari in realtà sono stati 96 

poi uno di questi purtroppo è deceduto e due di questi erano sotto la quota dei 50 

euro che è la quota minima che viene richiesta per l’erogazione del contributo. Il 

sostegno alla locazione è un sostegno alla locazione di casa privata quindi con un 

contratto  di  tipo  privatistico  per  quei  nuclei  familiari  che  hanno  un  ISEE 

indicativamente di 6.000 euro per cui il  canone di affitto incide per almeno il 

50%; per dare un’idea al di là dei due contributi che dicevo prima sotto la soglia 

dei 50 euro, si va comunque da una cifra di 50 fino a un massimo di 690 euro di  

contributo annuale. Per quanto riguarda invece “Locare” e poi concludo, nel corso 

del 2015 sono state accolte tre domande, due sono state liquidate di cui una in 

realtà del 2014, quindi di fatto una domanda del 2015 è già stata liquidata, altre 

due invece sono ancora in attesa della documentazione che deve essere prodotta 

dai soggetti beneficiari  di  questi  contributi che con le nuove normative va dal 

pagamento di un minimo di uno a un massimo di sei mensilità di affitto. Grazie.

Presidente

Ringrazio l’assessore Puglisi. Ha chiesto la parola i signor Sindaco, ne ha facoltà.



Sindaco

Una precisazione che mi sono dimenticato di fare prima. Il distintivo che ho fatto 

distribuire: non è cambiato il logo del Comune, è sempre quello semplicemente 

avevamo finito i  distintivi,  ne era stato ordinato un congruo numero parecchi 

anni  fa  quando  erano  stati  fatti  fare,  ora  li  abbiamo  fatti  rifare  un  po’  più 

moderni;  se vi  ricordate quello di  prima era un po’  patinato,  uno stile  un po’ 

vecchio, questo è uno stile nuovo, un po’ più moderno, più gradevole, ho pensato 

di farli avere a tutti i consiglieri e gli assessori grazie.

Presidente

Ringrazio il  Sindaco. Ora chiedo ai colleghi consiglieri  nelle comunicazioni chi 

vuole intervenire? Ha chiesto la parola la consigliera Pirro, ne ha facoltà, grazie.

Consigliera Pirro

Grazie  signor  Presidente.  Scusate  la  voce,  sono  un  po’  meno  malata  della 

Presidente assente ma anch’io ho qualche acciacco di stagione. Volevo innanzi 

tutto dare il nostro benvenuto al nuovo consigliere Lo Nobile, lo accogliamo tra i 

banchi della minoranza e contestualmente voglio fare un saluto in questa sede 

all’ex ormai consigliere Gobbi. È stato un piacere conoscerlo su questi banchi, 

lavorare con lui nella minoranza, come ha detto anche il Sindaco è stata una 

persona  sempre  corretta,  con  cui  abbiamo  collaborato  agevolmente  e 

piacevolmente.  Anche  nei  momenti  in  cui  magari  avevamo  delle  posizioni 

divergenti  siamo sempre  riusciti  ad  avere  un  buon rapporto  e  a  confrontarci 

senza mai scontrarci duramente. Sicuramente ci mancherà quel suo apporto e 

con la sua grande cultura e il suo amore per la cultura soprattutto che traspariva 

quando sedeva in questi banchi. Come ho detto abbiamo lavorato bene con lui, ci 

dispiace molto che non sieda più qui e speriamo di avere occasione di rivederlo in 

questi  banchi  in  futuro.  Sicuramente  mancherà  a  tutti  ma  siamo  altresì 

consapevoli  che il  nuovo consigliere  Lo Nobile  saprà farci  sentire  poco la  sua 

mancanza  e  porterà  un  nuovo  apporto  e  un  contributo  positivo  per  questo 

Consiglio Comunale.

Volevo poi aggiungere altro alle nostre comunicazioni. Siamo felici che nei giorni 

scorsi il Gruppo del Consiglio Regionale del Movimento 5 Stelle ha potuto fare 



una restituzione dai loro stipendi di poco meno di 355.000 euro che rientrano 

nelle casse della Regione Piemonte in un fondo che era già stato costituito per il  

sostegno alle piccole e medie imprese, un fondo di garanzia così come avviene a 

livello parlamentare. Questo fondo era un po’ di anni che non veniva fornito di 

denaro dal bilancio della Regione e da quest’anno finalmente ci saranno di nuovo 

dei soldi a disposizione per le imprese piemontesi che abbiamo bisogno di una 

garanzia  bancaria.  Presto  saranno disponibili  sul  sito  del  Movimento  5  Stelle 

Piemonte  tutte  le  indicazioni  per  le  imprese  che  abbiamo  bisogno  di  queste 

garanzie e che quindi vogliano usufruirne. In un momento di crisi come questo è 

sicuramente una cosa molto importante poter  avere a disposizione del  credito 

bancario  senza  dover  prestare  direttamente  delle  garanzie.  Siamo  molto 

soddisfatti di questo visto che ogni tanto sentiamo ancora dire che non è vero che 

il  Movimento 5 Stelle restituisce i  soldi degli stipendi, così come avviene tra i 

parlamentari a Roma tra i parlamentari europei, anche tutti i consiglieri regionali 

restituiscono una quota del loro stipendio e lo fanno senza il bisogno di arrivare a 

norme nuove su base volontaria; se gli altri volessero potrebbero fare lo stesso, 

invece fanno tante chiacchiere e non si arriva mai a niente. Grazie, ho concluso.

Presidente

Ringrazio  la  consigliera  Pirro.  Ci  sono  altri  colleghi  consiglieri  per  le 

comunicazioni? Ha chiesto la parola il consigliere Beretta.

Consigliere Beretta

Grazie  presidente,  buonasera  a  tutti.  Mi  unisco  anch’io  a  nome  di  tutta  la 

maggioranza  per  un  saluto  e  un  augurio  per  il  futuro  percorso  di  vita 

professionale  dell’ormai ex consigliere  Stefano Gobbi.  Lo abbiamo già detto in 

molti, Stefano è stato un contradditore arguto e leale, ci mancherà sicuramente 

per la sua verve, per la sua cultura per i suoi atteggiamenti improntati sempre 

alla massima lealtà. Certamente la squadra di minoranza un po’ ne risentirà di 

questa mancanza, e facendo un paragone a livello sportivo è un po’ come se il 

Barcellona  mancasse  di  Messi,  ma  sono  sicuro  che  tutta  la  squadra  saprà 

sostituirlo  degnamente,  e  soprattutto  lo  saprà  sostituire  il  neo  consigliere  Lo 

Nobile che ha dato una splendida impressione nel suo discorso di esordio. Colgo 

tra  l’altro  l’occasione  per  salutare  anche  la  consigliera,  ormai  anche  lei  ex 



consigliera Erika Iacoviello; mi è stato detto da chi la conosce che è una persona 

di grande spessore morale che avrebbe ben saputo rappresentare le istanze dei 

suoi elettori  in questo Consiglio Comunale. Chiudo ringraziando ancora il  neo 

consigliere  Lo  Nobile  che  nel  suo  intervento  di  esordio  ha  enunciato  la  sua 

militanza nell’ambito del territorio, cosa che è veramente un’attitudine importante 

per un consigliere comunale, e ha garantito che sarà presente e propositivo e la 

presenza  e  la  propositività  sono  qualità  che  a  nostro  giudizio  assolutamente 

necessarie per l’espletamento di una buona funzione di consigliere. Quindi caro 

consigliere  Lo  Nobile  ti  facciamo  tutti  i  nostri  auguri  e  benvenuto  in  questo 

consesso. Grazie.

Presidente

Grazie  al  consigliere  Beretta.  Ci  sono altri  interventi?  Ha chiesto  la  parola  il  

consigliere Bona, ne ha facoltà.

Consigliere Bona

Grazie Presidente. Anche noi salutiamo con rammarico l’ex capogruppo Stefano 

Gobbi  che  ha  sempre  dato  un  grande  contribuito  nell’opposizione,  e  poi 

accogliamo con  gioia  l’amico  Maurizio  Lo  Nobile  che  abbiamo avuto  modo  di 

apprezzare durante la recente campagna elettorale per le sue idee innovative che 

ha sempre manifestato. Grazie Presidente.

Presidente

Ringrazio il consigliere Bona. Altri interventi? Ha chiesto la parola il consigliere 

Mango, ne ha facoltà.

Consigliere Mango

Grazie  Presidente.  Due velocissime comunicazioni.  Intanto voglio  ringraziare  il 

Sindaco da parte del Partito Democratico per tutte le iniziative che sono state 

messe  in  atto  a  settembre  e  la  comunicazione  puntuale  che  è  stata  fatta 

nell’elencare  tutte  le  manifestazioni.  Quindi  lo  ringraziamo anche  per  questo. 

Volevo subito mettere in evidenza una comunicazione che avevamo scritto io e il 

consigliere Gobbi, una lettera al signor Sindaco e al Segretario comunale perché 

eravamo venuti  a  conoscenza  del  progetto  di  un  impianto  di  smaltimento  su 



rifiuti  presentato  dalla  ditta  Boeris  Roberta  presso  il  Comune  di  Orbassano. 

Quando siamo venuti a conoscenza di questo abbiamo scritto questa lettera al 

signor  Sindaco:  i  sottoscritti  consiglieri  comunali  del  Partito  Democratico  di 

Orbassano Stefano Gobbi e Michele Mango, sono venuti a conoscenza da terzi che 

sul territorio di Orbassano è stata individuata una zona agricola nelle vicinanze di 

Strada Parpaglia, nella cui area si vuole insediare un impianto di smaltimento 

rifiuti  mediante  il  compostaggio  di  rifiuti  organici  vegetali.  Al  fine  di  tutelare 

un’area di alto valore agricolo paesaggistico nel nostro territorio chiediamo con 

urgenza  nel  prossimo  consiglio  comunale  una  relazione  scritta  e  la  relativa 

informativa nelle comunicazioni su tale argomento. 

Devo dire che il Sindaco è stato preciso e puntuale e ci ha trasmesso brevi mani 

la  documentazione  riguardante  questo  futuro  impianto  con  la  trasmissione 

documentazione  degli  impianti  di  smaltimento  rifiuti.   Io  lo  ringrazio  per  la 

documentazione  che  incominceremo  a  studiare  per  capire  questa  situazione, 

dopodiché chiederemo se sarà il caso di integrare con ulteriore documentazione 

ciò che ci è stato dato per poi fare ulteriori osservazioni. La prima comunicazione 

è questa. 

La seconda era sulla Leonardo da Vinci,  sulla palestra, e il  Sindaco ci ha già 

anticipato  come  stanno  le  cose.  La  preoccupazione  di  molti  genitori  è  che 

avvicinandosi  l’inverno  i  ragazzi  si  ritrovano  a  non  poter  utilizzare  ancora  la 

palestra.  Per la  palestra,  se  non ho capito  male,  il  bando è  stato espletato e 

assegnato  ad  una  ditta.  L’impegno  era  di  concludere  i  lavori  entro  la  fine 

dell’anno; certo dipende dalla ditta, comunque ne parlerò poi nella delibera sul 

bilancio dove c’è un collegamento su questo. Noi speriamo che la ditta si metta 

immediatamente al lavoro per non arrecare disagio agli insegnanti ma soprattutto 

ai ragazzi e alle famiglie. Grazie.

Presidente

Ringrazio il  consigliere Mango. Ha chiesto la parola la consigliera Pirro, ne ha 

facoltà.

Consigliera Pirro

Grazie Presidente. Volevo sapere se è possibile che l’informativa sull’impianto di 

compostaggio venga trasmesso anche al nostro gruppo consiliare se non c’è nulla 



in contrario. Sono stata presente alla conferenza dei servizi che c’è stata in Città 

Metropolitana su questo impianto, e sto ancora aspettando che mandino i verbali, 

non so se invece il Sindaco li ha già ricevuti … Allora la Città Metropolitana si è 

dimenticata di mandarmelo, non era una polemica nei suoi confronti, è una cosa 

che scopro questa sera e riflettevo ad alta voce, se me li trasmettete voi evito di 

chiederli a loro. A proposito di Città Metropolitana mi è venuto in mente un’altra 

cosa che non ho detto prima nelle comunicazioni, ho visto sul sito della città di  

Orbassano il  manifesto della Fiera del sedano rosso che riporta ancora il  logo 

della Provincia di Torino e non Città Metropolitana … non l’hanno trasmesso? … 

ci mancherebbe, mica volevo dire che doveva farlo il Sindaco il manifesto, mi è 

solo venuto in mente parlando dei due Enti che l’uno sostituisce l’altro e mi è 

venuto in mente quello che ho notato e lo segnalavo in questa sede per chi di 

competenza. Grazie.

Presidente

Grazie alla consigliera Pirro. Se non ci sono altri interventi nelle comunicazioni 

passo la parola al signor Sindaco.

Sindaco

Grazie. Sull’impianto di compostaggio ho trasmesso a Mango sia la convocazione 

sia  i  verbali  di  tutta  la  seduta  della  conferenza  di  servizi  che  l’ultima 

comunicazione inviata ancora dopo dalla Città Metropolitana dove richiedevano 

alcune  cose  e  annunciavano  la  sospensione  del  procedimento  in  attesa  di 

realizzare  la  valutazione  di  incidenza  che  avevamo  chiesto  in  sede  di 

commissione. Io ero andato con l’architetto Martino che è il dirigente della parte 

tecnica, il funzionario Soria che segue l’ambiente e era venuto con me Donalisio 

che  è  Presidente  del  consorzio  Bealera  ed  ha  partecipato  anche  Ferraguti  in 

rappresentanza  del  Parco  che  non  erano  stati  invitati.  In  quell’occasione,  c’è 

anche nel verbale, ho chiesto che fossero poi inseriti fra gli invitati futuri perché il 

Consorzio Bealera è un consorzio importante che si occupa di tutta l’irrigazione 

della zona quindi ha la possibilità di dare un contributo importante a tutta la 

discussione,  ma non solo,  per  la  tutela  del  territorio  sotto  l’aspetto irriguo,  e 

l’Ente parco che come dicevo prima i Comuni che ne fanno parte e i  Comuni 

viciniori  attraverso  l’accordo  di  programma  hanno  fatto  un’azione  di 



valorizzazione che passa anche attraverso la  tutela dell’Ente parco in tutte  le 

iniziative  che  si  svolgono  sia  all’interno  che  all’esterno  dell’Ente  parco.  La 

valutazione di incidenza è stata chiesta dall’Ente parco, l’abbiamo anche ribadito 

noi perché è un metodo che abbiamo utilizzato anche in tutte le altre occasioni 

dove ci stati degli interventi anche fuori dal parco. Voglio ricordarvi la società 

Ippica Torinese che sta già realizzando il centro ippico sulla strada di Stupinigi 

dopo il cavalcavia sulla sinistra di fronte alla stradina della Gorgia; anche per loro 

nonostante non fosse un’attività che produce rifiuti, solo rifiuti naturali, quelli dei 

cavalli,  nonostante fosse un’attività che non creava problemi, avevamo chiesto 

anche  per  loro  la  valutazione  di  incidenza.  Quindi  ragione  di  più  l’abbiamo 

chiesta anche per un’attività che si occupa di ricupero di rifiuti. 

Tenete  conto  che  in  questo  caso  parliamo  di  riciclaggio,  di  compostaggio,  e 

nell’ambito dell’autorizzazione ci sono diversi tipi di possibilità di smaltimento, è 

un’autorizzazione abbastanza larga in quel settore che permette diversi  tipi  di 

attività.  Si  andrà  a  limitare  fortemente,  già  è  emerso  dalla  discussione,  a 

semplicemente  ad  alcune  tipologie.  Loro  fanno  ramaglie,  tutto  quello  che  è 

recupero del compost che si fa anche nei nostri giardini con il taglio del verde e in 

più  loro  hanno  una  ditta  che  fa  recupero  all’interno  del  CAAT  di  tutte  le 

rimanenze  degli  ortaggi  e  della  frutta  all’interno  del  CAAT.  Quindi  si  andrà 

sicuramente  a  fare  una  forte  limitazione,  se  si  farà  l’impianto,  una  forte 

limitazione sui prodotti che andranno all’interno di questo impianto. L’impianto 

non è  di  grosse  dimensioni  quindi  non crea particolari  problemi  ma è giusto 

focalizzarci l’attenzione sopra sia come Comune e anche la Coldiretti ha fatto le 

sue osservazioni, chiaramente gli agricoltori sono attenti insieme a noi, ho avuto 

modo di  parlare  con diversi,  tra  i  quali  come dicevo  anche Donalisio  che  ha 

partecipato anche come Consorzio Bealera, che è un vecchio agricoltore che è 

stato anche un po’  rappresentante degli  agricoltori  tante volte  quindi  persona 

assolutamente autorizzata a esprimere un’opinione. Quindi su questa vicenda c’è 

molta attenzione. In questo momento c’è uno stop per realizzare una valutazione 

di incidenza e io quando avrò altri documenti ve li  procuro e nel frattempo ti 

faccio avere il verbale dove c’è tutto quello che si è detto.

Sulla questione della palestra, non l’ho detto prima quando ho parlato dei lavori 

che stavano per partire, speriamo che la ditta riesca a lavorare in fretta, noi – lo 

vedremo già nell’approvazione di bilancio ci siamo già portati avanti, nel senso 



che  si  sta  avviando  già  per  i  mesi  dell’anno  prossimo  anche  la  copertura; 

eventualmente ci fossero ancora non dico tutti i mesi ma anche solo una parte dei 

mesi dell’anno prossimo da coprire per il costo di portare i bambini alla piscina 

comunale a fare nuoto e qui poi si sono incontrati l’assessore alla scuola e la 

Preside del secondo circolo, noi abbiamo messo anche a disposizione la possibilità 

di  fare  palestra  all’interno  del  complesso  sportivo  di  via  Gozzano  dove  c’è  la 

piscina,  su  quello  loro  non  erano  tanto  intenzionati,  preferivano  piuttosto 

sistemarsi con la palestra della Rodari che fa parte del circolo. In ogni caso noi 

abbiamo dato ampia disponibilità di ore e di trasporto perché del trasporto ci 

facevamo carico noi con il pullman di prendere i ragazzi e portarli alla piscina e 

poi  portarli  indietro  senza  creare  nessun problema ai  genitori,  anzi  fornendo 

persino un servizio in più per avvicinare i ragazzi al nuoto mentre invece negli 

ultimi anni dai circoli non si è più portato avanti questo discorso. È un peccato 

perché io mi ricordo che quando mia figlia era piccolina si faceva abbastanza, ha 

imparato a nuotare ha imparato sport acquatici e male non farebbe se si potesse 

portare avanti questo discorso. Io sono ben disponibile anche come abbiamo fatto 

quest’anno in forma di emergenza perché cera da sostituire una palestra che non 

era efficiente, ma se un domani i circoli fossero anche disponibili noi uno sforzo 

possiamo anche farlo in questo senso per collaborare perché ci tengo e ritengo 

che sia importante avvicinare i ragazzi al nuoto perché se non lo fanno da giovani 

poi non imparano più a nuotare, il problema è questo, perché difficilmente vai a 

fare un corso di nuoto quando hai 15/16 anni, o ti hanno portato quando sei alle 

elementari e quindi vai avanti anche se non diventi un bravo nuotatore vai avanti 

o se no dopo non impari più. Questo sul piano fisico ma non solo, anche sul 

piano sportivo è un danno. Grazie.

Presidente

Ringrazio  il  signor  Sindaco.  Se  non  ci  sono  altre  comunicazioni  dei  colleghi 

consiglieri passiamo al sesto punto all’ordine del giorno.




